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На высшем 
уровне
  В Южном Бутове 
на фестивале «Лето 
в Москве. Все на улицу!» 
учили чирлидингу.

День рождения 
любимой
 В Воронцовском парке 

7 сентября ждут  
на экскурсию-прогулку  
в честь 877-летия Москвы.

Приблизим 
победу
 SHAMAN рассказал 

о своём гастрольном 
туре по городам России, 
включая Новороссию.

Второкласснику Ивану особенно понравилась 
детская площадка с большим игровым 
комплексом и верёвочными лестницами, 
построенная в школьном дворе.

850
учеников с первого по шестой класс будут посещать обновлённое школьное здание на улице академика челомея, 6а

фото mos.ru

Сергей Собянин:  
«Скорость оказания помощи выросла в 1,5 раза.  

Для Москвы, где на экстренных пациентов приходится 
 60% госпитализаций, это большой прогресс»

№ 31 (551) 2 – 8 сентября 2024

Газета  
Юго-Западного 
административного  
округа Москвы
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1,5 раза. 

Юго-Западного 
административного 

Просто класс 
 В Обручевском районе  
 по новому стандарту 
отремонтировали 
корпус школы № 1514

14



2 № 31 (551) 2 – 8 сентября 2024В городе большом за калужской заставой

 В Москве завершается 
реконструкция флагманско-
го центра Городской клини-
ческой больницы № 1 имени 
Пирогова. Первых пациен-
тов там планируют принять 
до конца года.

ПРЕВЗОШЛИ ЗАРУБЕЖНЫЕ 
АНАЛОГИ
«Первой градской исполняется 
в этом году 222 года. Это одна 
из старейших клиник Москвы 
и нашей страны. здесь сложил-
ся замечательный, уникальный 
коллектив профессионалов, 
людей, которые преданы 
своему делу, – отметил сергей 
собянин во время осмотра 
ремонтных работ. – тем не ме-
нее сами корпуса в основном 
расположены в памятниках 
архитектуры либо в старых 
советских зданиях. Поэтому 
приняли решение о серьёзной 
реконструкции этой больницы. 
И вот первый и главный про-
ект – реконструкция скоропо-
мощного флагманского цен-
тра, где будет проходить 70% 
операций Первой градской. он 
оснащён самым современным 
оборудованием и до конца 
года примет своих пациентов».
высокая потребность в неот-
ложной медицинской помощи 
характерна для всех крупных 
городов мира. Ежедневно 
в Москве дежурят более 1 тыс. 
бригад скорой помощи. «Наш 
стандарт превосходит многие 
зарубежные аналоги. с его 

введением средняя скорость 
оказания помощи выросла 
в полтора раза. Для Москвы, 
где на экстренных пациентов 
приходится 60% всех госпита-
лизаций, это большой про-
гресс», – написал мэр в своём 
телеграм-канале.

СИСТЕМА «ТРИАЖ»
Реконструкция флагманского 
центра экстренной помощи 
ГкБ № 1 имени Пирогова 
началась в марте 2021-го, 
а основные работы завер-
шились в августе этого года. 
сейчас специалисты заканчи-
вают налаживать медицинское 

оборудование и расставляют 
мебель. 
в первые сутки после госпи-
тализации в новом корпусе 
экстренные пациенты получат 
полный спектр медпомощи. 
затем в зависимости от со-
стояния их переведут в другие 

отделения больницы или вы-
пишут. в центре будет исполь-
зоваться система разделения 
потоков пациентов «триаж». 
она делит больных на катего-
рии – красную, жёлтую и зе-
лёную. красная означает, что 
пациента прямо из машины 
скорой помощи отправляют 
в операционную. Больным 
с жёлтой и зелёной катего-
риями медпомощь оказывают 
по принципу «врач – к пациен-
ту». После оформления в при-
ёмном отделении дальнейшие 
осмотры и большинство проце-
дур выполнят непосредственно 
у кровати больного. Напри-
мер, прямо на месте проведут 
диагностику, возьмут кровь 
на анализ, сделают перевязку 
или электрокардиограмму.

александр андрущенко

Врач – к пациенту
обновление флагманского центра больницы имени Пирогова – 
известной Первой градской – близится к завершению

«Флагман Первой градской станет пятым центром, которые 
расположены в городе таким образом, чтобы максимально со-
кратить время транспортировки пациентов», – объяснил Сергей 
Собянин.

В центре будет использо-
ваться система «Триаж». 
Она распределяет боль-
ных в зависимости от их 
состояния на потоки – 
красный, жёлтый и зелё-
ный.

новости
 Строительство 

культурно-досугового 
центра на улице Грина 
в Северном Бутове будет 
завершено в этом году. 
в здании площадью больше 
3 тыс. кв. м будет три зоны: 
зрелищная, клубная и адми-
нистративная. «в зрелищной 
расположится концертный 
зал с системой постановоч-
ного освещения, которое 
используют на концертах 
и в театральных проек-
тах. в клубной зоне будут 
студии раннего развития 
детей, живописи, графики 
и декоративно-прикладного 
творчества, хореографи-
ческий и музыкальный 
классы», – написал в своём 
телеграм-канале сергей 
собянин. территорию вокруг 
центра благоустроят. На се-
годняшний день готовность 
здания составляет порядка 
90%. сейчас завершается 
отделка концертного за-
ла, идёт монтаж светового 
и звукового оборудования.

 Тринадцать столичных 
семей удостоили почётно-
го знака «Родительская 
слава города Москвы». 
При награждении одному 
из родителей выплачивается 
единовременное денеж-
ное поощрение в размере 
275 тыс. рублей. Помимо 
выплат на детей многодет-
ные семьи Москвы получают 
скидки и пособия на оплату 
услуг жкХ, покупку школь-
ной формы и других товаров. 
кроме того, родители и их де-
ти до 18 лет могут бесплатно 
пользоваться общественным 
транспортом. «всего с мо-
мента учреждения почётным 
знаком «Родительская слава 
города Москвы» награжде-
ны 357 многодетных семей. 
Это дань уважения людям, 
взявшим на себя огромную 
ответственность – достойно 
воспитать пятерых и больше 
детей», – рассказал сергей 
собянин в своём телеграм-
канале.

 Объём частных инвести-
ций в программу стиму-
лирования создания мест 
приложения труда превы-
сит 2 трлн рублей. об этом 
сергей собянин написал 
в своём телеграм-канале. 
На эти деньги построят свы-
ше 200 объектов. в нашем 
округе по этой программе 
был недавно возведён про-
мышленный парк «Бутово». 
также по программе стиму-
лирования создания мест 
приложения труда в городе 
построят 19 школ, 35 дет-
ских садов, 14 образова-
тельных комплексов, 2 поли-
клиники, 4 спорткомплекса 
и другие объекты.

Больницы для размещения 
в них флагманских центров 
были выбраны таким об-
разом, чтобы максимально 
сократить время подвоза экс-
тренных пациентов из любого 
района Москвы.  у флагманов 
множество возможностей для 
диагностики заболеваний и 
оказания неотложной помо-
щи. в них есть «космические» 
операционные, аппараты МРт, 

кт и другая передовая тех-
ника. в помещениях центров 
всё устроено таким образом, 
чтобы врачи не потеряли ни 
секунды при спасении жизни. 
Почти во всех больницах, где 
строятся флагманские центры, 
имеются либо будут построе-
ны в ближайшем будущем 
вертолётные площадки для 
приёма санитарного авиа-
транспорта.

ОБНОВЛЕНИЕ 
ПОЛИКЛИНИК В ЮЗАО
в нашем округе на ул. азов-
ской завершается рекон-
струкция детской и взрослой 
поликлиник. в трёхэтажном 
здании филиала № 2 детской 
поликлиники № 69 после 
капремонта смогут прини-
мать 354 посетителя в смену. 
там будут работать пе-
диатры, оториноларинголог, 
офтальмолог, детский хирург, 
травматолог-ортопед, не-
вролог, а также специалисты 
ультразвуковой и функцио-

 
нальной диагностики. в со-
ответствии с новым москов-
ским стандартом поликлиник 
кабинеты врачей располо-
жили так, чтобы снизить 
вероятность возникновения 
очередей. также на ул. азов-
ской заканчивается ремонт 
четырёхэтажного здания 
филиала № 5 городской поли-
клиники № 2. там установят 
современное медицинское 
оборудование: аппараты узИ, 
лор-установку, а также рент-
ген «U-дуга» и маммограф.
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 2 сентября в столичные 
детсады, школы и колледжи 
пошли 1,6 млн юных москви-
чей. Свои двери ученикам 
открыли первые четыре 
школы, модернизирован-
ные по новому московскому 
стандарту. Одна из них – 
в Обручевском районе.

Наши корреспонденты отпра-
вились в обновлённую школу 
№ 1514, чтобы увидеть новый 
стандарт, по которому будут 
в ближайшее время обновлять 
все городские образователь-
ные комплексы.

шахматы на пОлу
в холле отремонтированного 
здания нас встречает заме-
ститель директора Оксана 
павлова. сразу бросается 
в глаза большое количество 
света в широких коридорах 
учебного заведения. вдоль 
стен стоят мягкие пуфы и уют-
ная мебель, а под потолком – 
светодиодные лампы и деко-
ративные треугольные панели. 
красота, да и только!
«Ремонт этого здания занял 
около года. На это время 
ученики были распределены 
по другим корпусам нашей 
школы», – рассказывает 
замдиректора. По её словам, 
прошедшая модернизация 
открывает множество новых 
возможностей. «теперь мы мо-
жем организовать интересный 
досуг для ребят в перерывах 
между занятиями. Например, 
при помощи проектора за-
пустить прямо на стене яркие 
познавательные слайды или 
сделать проекцию шахмат 
прямо на полу», – продолжает 
оксана Павлова.

РОБОты 
для уРОкОв
отметим, что в об-
новлённый корпус 
завезли новейшее 
оборудование и всё 
необходимое для за-
нятий по разным 
предметам. класс 
биологии оснащён мощными 
цифровыми микроскопами, 
изображение с которых можно 
вывести прямо на интерактив-
ную доску.
а кабинет для занятий робо-
тотехникой разделён на зоны. 
При помощи специальных 
панелей помещение быстро 
превращается в три отдельных 
класса. здесь установлены 
3D-принтеры, сканеры и поли-
гоны для роботов. в железных 
ящиках под замком хранятся 
мощные ноутбуки, которые 
прямо там и заряжаются.

«Нам уже привезли роботи-
зированных божьих коро-
вок, – показывает оксана 
Николаевна симпатичные мо-
дели. – скоро ожидаем постав-
ку специального лабиринта, 
по которому они смогут ездить. 
уверена, детям будет очень 
интересно на таких уроках».
Школьная библиотека также 
сильно изменилась в ходе 

реконструкции 
и теперь носит 
гордое название 
медиатеки. Поми-

мо интерактивной 
доски, с помощью 

которой можно провести 
любой урок, здесь на столах 

установили ноутбуки с досту-
пом к интернету. теперь под-
готовить полноценный доклад 
или реферат можно не выходя 
из школы – под рукой как кни-
ги, так и всемирная паутина.

СпОРтплОщадки 
для ученикОв и жителей
в школе предусмотрена 
удобная система навигации. 
в коридорах размещены 
указатели, а рядом с каждым 
кабинетом – табличка. здесь 
точно не заблудишься! обра-
щаем внимание на шкафчики-

ячейки с кодовыми замками. 
«Это место, где ученики могут 
хранить личные вещи, тетради 
или учебники. Например, сюда 
можно положить смартфон, 
который запрещено брать 
в классы на занятия», – объяс-
няет оксана Павлова.
также в школе появились 
большой актовый зал с шести-
метровым экраном, спортзал 
для проведения уроков физ-
культуры и два хореографиче-
ских зала, где будут проходить 
занятия танцами. На террито-
рии школы поставили игровой 
комплекс для детей, а также 
оборудовали футбольное поле 
с трибунами, баскетбольную 
и волейбольную площадки. 
И после завершения уроков 
местные жители смогут прихо-
дить сюда поиграть.

александр андрущенко

 С 30 на 31 августа от стан-
ции метро «китай-город» 
поехали первые электробу-
сы маршрута н16 до про-
езда карамзина в ясеневе. 
Об этом в своём телеграм-
канале сообщил Сергей 
Собянин.
также был запущен ещё один 
ночной электробус, курсирую-
щий между центром города 
и станцией метро «Молодёж-
ная». таким образом, в столице 
18 ночных маршрутов, из ко-
торых два – круглосуточных. 
отметим, что все они сходятся 
у станции метро «китай-город», 
откуда пассажиры могут отпра-
виться в любую часть столицы.

александр андрущенко
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в ясеневе появился новый ночной 
маршрут автобуса

пассажирам на заметку

м. «Китай-
город»

проезд Карамзина
м. «Ясенево»
м. «Тёплый Стан»
м. «Коньково»
м. «Беляево»

м. «Крымская»

м. «Тульская»
м. «Серпуховская»

м. «Новокузнецкая»
м. «Третьяковская»

м. «Зюзино»
Болотниковская улица
Нахимовский пр-т

МкаД

Москва- 
река

ттк

н16

н16

садовое кольцо

в ногу со временем 
Мы выяснили, что появится в школах, отремонтированных по новому стандарту

На детской площадке у школы уложено покрытие 
из резиновой крошки, а значит, риск получить 
ссадину или ушиб при падении минимален.

На территории парка культуры и  
отдыха «Яблоневый сад» до конца года 
приведут в порядок троицкий пруд

обустроят зону биоплато общей 
площадью 160 кв. м

укрепят гравием береговую полосу 
протяжённостью почти 380 м

восстановят два деревянных настила и 
связывающий берега деревянный мост

водоём очистят от ила и увеличат 
его среднюю глубину на 2,5 м

– 1 сентября откроются 30 
новых зданий школ и детских 
садов. в них смогут учить-
ся 10,4 тыс. школьников 
и 4370 дошкольников. летом 
было отремонтировано боль-
ше 2,1 тыс. школ и дошколь-
ных групп. Благоустроены 
124 территории. кроме того, 
началась программа мо-
дернизации образователь-
ной инфраструктуры «Моя 
школа». Реконструированы 
четыре здания старой по-
стройки. Начаты работы 
ещё в 50.

Сергей  
Собянин,  
мэр москвы:

прямая речь

Реабилитация троицкого пруда в конькове 

об-
новлённый корпус 
завезли новейшее 

всё 
необходимое для за-

разным 
ласс 

биологии оснащён мощными 
цифровыми микроскопами, 

реконструкции 
и теперь носит 
гордое название 
медиатеки. Поми

мо интерактивной 
доски, с

которой можно провести 
любой урок, здесь на

установили ноутбуки с
пом к интернету. 

территории. кроме того, 
началась программа мо-
дернизации образователь-
ной инфраструктуры «Моя 
школа». Реконструированы 
четыре здания старой по-
стройки. Начаты работы 

Божьи коровки – не украшение 
игровых зон, а рабочий инстру-
мент на уроках робототехники.
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 На предстоящих выбо-
рах депутатов Московской 
городской думы, согласно 
предварительным опросам, 
большинство горожан будут 
голосовать через систему 
ДЭГ.

Москвичи Голосуют 
ДистаНциоННо
Руководитель социологи-
ческой компании Russian 
Field артемий введенский 
сообщил, что, по результатам 
опроса, почти 60% москвичей 
знают о приближающихся вы-
борах депутатов Мосгордумы. 
«58% москвичей осведомлены 
о том, что в этом году будут 
проходить выборы в Москов-
скую городскую думу. И чаще 
остальных о выборах осведом-
лены респонденты старше 45 
лет», – уточнил социолог. 
По словам введенского, более 
60% тех, кто будет голосовать, 
планируют воспользоваться 
дистанционным электронным 
голосованием (ДЭГ). 
«57% опрошенных заявили о 
намерении принять участие 
в выборах. И среди тех, кто 
намерен голосовать, большин-
ство – 61% – предпочли бы 
сделать это дистанционно», – 
сказал введенский. он также 
добавил, что интерес к дистан-

ционному голосованию осо-
бенно высок среди молодёжи 
от 18 до 34 лет. «там процент 
планирующих проголосовать 

дистанционно достигает 77%, а 
очное голосование чаще всего 
выбирают респонденты старше 
60 лет», – пояснил введенский.

Эксперты прогнозируют, что 
явка на предстоящих выборах 
составит от 31 до 39%. 
«Эти цифры мы сможем с вами 
сравнить после трёх дней голо-
сования, для того чтобы понять, 
насколько социологически 
обоснованный прогноз сбылся 
в этом моменте», – отметил 
председатель экспертного 
совета общественной пала-
ты Москвы по социальным 
исследованиям и монито-
рингу настроений москви-
чей, политолог александр 
асафов. он также подчеркнул, 
что избирательная кампания 
проходит без эксцессов: «Мы 
не наблюдаем никаких скан-
далов, столкновений. И в этом 
смысле все зарегистрирован-
ные кандидаты достаточно 
однозначно понимают работу с 
избирателем и, соответствен-
но, двигаются к достижению 
своих результатов».

ПЯтЬ сПосоБов отДатЬ 
своЙ Голос
На выборах в Москве сохра-
нены все возможные способы 
голосования. «Их пять, включая 
и голосование бумажным бюл-
летенем по месту регистрации, 
и электронное голосование 
через гаджет, и электронное 
голосование через терминал 

электронного голосования на 
любом избирательном участке 
города Москвы. Ну и, конеч-
но, надомное голосование и 
надом ное электронное голосо-
вание», – добавил он.
Глава научного совета 
центра политической конъ-
юнктуры алексей чеснаков 
обратил внимание на разное 
отношение партий к совре-
менным технологиям. «Часть 
партий – участниц кампании 
всё-таки дистанцировалась от 
дистанционного голосования.  
И это, мне кажется, приведёт их 
к негативному результату, пото-
му что избиратель в целом вы-
бирает именно дистанционное 
электронное голосование как 
удобное, и если политическая 
партия не участвует в этом про-
цессе, то он её не восприни-
мает», – пояснил Чеснаков. По 
его словам, в Москве сложи-
лась «электронная политиче-
ская культура» и значительная 
часть горожан не воспринима-
ет политические процессы вне 
этой цифровой среды.

александр андрущенко

Более 60% москвичей планируют проголосовать онлайн

Выборы в МГД продлятся три дня.

Москва готова к выборам
тестовое голосование в столице прошло успешно
 в тестовом режиме про-

голосовало рекордное 
количество участников – 
около 650 тыс. человек. 
об этом в ходе заседания 
общественного штаба по 
наблюдению за выборами 
в Москве сообщил его руко-
водитель вадим ковалёв.

БЕЗ ЗависаНиЙ и очЕРЕДЕЙ
«в итоге проголосовали по-
рядка 650 тыс. человек, из 

них в формате 
ДЭГ проголосовал 
640 461 человек, и 
на бумаге 1911 мо-
сквичей выразили 

своё мнение по данному вопро-
су», – сказал вадим ковалёв.
Горожане отвечали на вопрос: 
«как вы считаете, должна ли 
Москва по примеру других 
регионов принять собственный 
закон об обращении с безнад-
зорными животными?» Ни один 
из предложенных вариантов 
ответов не набрал более 50% 
голосов. Поэтому в ходе за-
седания решили продолжить 
обсуждение данной темы на 
площадке общественной пала-

ты Москвы, в составе которой 
есть рабочая группа по контро-
лю за содержанием безнадзор-
ных животных.
«Москва готова к выборам. 
Мы подвели итоги тестового 
голосования, которое прошло 
успешно с организационной 
точки зрения. система ра-
ботает, зависаний, очере-
дей – онлайн, офлайн – не 
наблюдалось. Мы за этим 
следили в день тестового голо-
сования», – добавил ковалёв. 
По его словам, специалистам 
удалось ещё раз убедиться 
в корректности работы всех си-
стем, задействованных в про-
ведении выборов.

в ШтатНоМ РЕЖиМЕ
в свою очередь, начальник 
управления по совершен-

ствованию 
территориально-
го управления и 
развитию смарт-
проектов пра-

вительства Москвы артём 
костырко отметил, что тести-
рование прошло в штатном 
режиме. «система электрон-

ного голосования продемон-
стрировала устойчивость к 
достаточно высоким нагрузкам 
и справилась с проведёнными 

нами стресс-тестами. Благода-
рю каждого москвича, который 
помог нам проверить систему. 
уверен, так же бесперебойно 

она будет работать и в дни 
выборов в сентябре», – под-
черкнул он.

александр андрущенко

тенденции 

В день тестового голосования специалистам удалось 
ещё раз убедиться в корректности работы всех систем, 
задействованных в проведении выборов.

в Москве сложилась 
электронная полити-
ческая культура.
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 Неравнодушные москвичи 
при поддержке сайта «Мил-
лион призов» и благотвори-
тельного фонда «Народный 
фронт. Всё для победы!» 
за неделю собрали 14 млн 
рублей.  

Эти деньги пойдут на поддерж-
ку бойцов, которые находятся в 
зоне сво, а также на оказание 
гуманитарной помощи мирным 
гражданам, пострадавшим от 
военных действий на новых и 
приграничных территориях. 

ПОМОГАЕМ ВСЕМ МИРОМ 
Переводят москвичи самое 
разное количество баллов  
– 500, 1000, 2000, 3000, 5000 
или 10 000 баллов. участники 
программы направляют как 
городские (зелёные) баллы, 
которые жители получают за 
участие в проектах «активный 
гражданин», «Электронный 
дом», «Город заданий», «Город 
идей», «Наш город» и других, 
так и призовые (красные) 
баллы. Их разыгрывают среди 
участников серии акций 
 «выбираемвместе» программы 
«Миллион призов». 
«здесь очевиден эффект спло-
чения жителей. во главу угла 
ставится не личная выгода, а 
коллективная ответственность, 

стремление помочь ближнему», 
– считает первый зампредсе-
дателя Общественной пала-
ты РФ Дарья Кислицина. 

ПОПУЛЯРНАЯ ПРОГРАММА  
акция программы «Миллион 
призов» в сентябре пройдёт 
в 10-й раз. жители столицы, 

принявшие участие в дистанци-
онном электронном голосова-
нии, получат шанс выиграть от 
1000 до 5000 баллов, которые 
можно обменять на скидки 
от парт нёров программы и 
отправить на благотворитель-
ность. Что многие и делают. 
Программа даёт большой вы-

бор направлений, куда человек 
может направить свои баллы, 
в том числе помощь детям, 
пожилым, людям с различными 
проблемами, животным и так 
далее. По мнению экспертов, 
эта программа выгодна всем, 
кто в ней участвует: москви-
чам, благотворительным 

организациям, которые по-
лучают пассивный доход от не-
равнодушных горожан, а также 
бизнесу, который принимает 
участие в «Миллион призов». 
«Бизнес в таких ситуациях де-
монстрирует свою социальную 
миссию, свою гражданскую 
позицию», – говорит эксперт 
Российской академии наук, 
футуролог александр кононов. 
участвуют в акции и культур-
ные учреждения. Победители 
розыгрышей «Миллион призов» 
потратят баллы на поход в те-
атр, музеи, галереи, парки раз-
влечений. а также промокоды 
на покупки в магазинах, кафе, 
пополнение карты «тройка» и 
многое другое. 

армен мурадян

Баллы «Миллион призов» можно потратить на помощь

Выигранные в «Миллион призов» баллы можно потратить на культурные мероприятия или благотворительность. 

акция 

справка
участники электронного 
голосования на выборах 
депутатов Мосгордумы с 6 по 
8 сентября 2024 года смогут 
выиграть до 5000 призовых 
баллов и другие подарки от 
партнеров программы! Для 
впервые голосующих онлайн 
или избирателей старшего 
поколения предусмотрен 
гарантированный приз 1000 
баллов. Подробнее об акции 
– на сайте www.ag-vmeste.ru.

 Праздничные мероприя-
тия в Москве начнутся уже 
6 сентября. И все их объеди-
нит уютная атмосфера, 
ведь день рождения многие 
москвичи предпочитают 
справлять в кругу близких 
на привычных комфортных 
локациях.

ГЛАВНЫЕ ПЛОЩАДКИ  
с 6 по 8 сентября множе-
ство различных мероприятий 
пройдёт на фестивальных 
площадках «Лето в Москве. 
Все на улицу!». Напомним, что 
в нашем округе их четыре  
– на Профсоюзной ул., 41, на 
ул. тёплый стан, 1Б, на бул. 
Дмитрия Донского, 11, и ул. 
адмирала Руднева, 8Г. 
7 сентября в ландшафтном 
парке «Южное Бутово» состо-
ятся окружные соревнования 
по петанку Московской ком-
плексной межокружной спарта-
киады «спорт без преград». 
а в усадьбе Воронцово в этот 
день пригласят на познаватель-
ные экскурсии-прогулки «Про-

шлое, настоящее и будущее» 
– они начнутся в полдень и 
закончатся в 21.00, так что по-
пасть на них смогут все желаю-
щие. Ещё одно важное спортив-
ное мероприятие намечено на 

7 сентября в спорткомплексе 
«Содружество» на Новоясенев-
ском проспекте. здесь пройдут 
окружные соревнования по 
волейболу. И конечно, семьи 
с детьми 7 сентября ждут во 

Дворце пионеров на Воро-
бьёвых горах, где в полдень 
начнётся праздник «Москва 
детская». 

В ПАРКЕ И ВО ДВОРЕ  
самые разные активности в эти 
дни планируются и во всех рай-
онах нашего округа.  Например, 
в парке «Академический» 
7 сентября пройдёт патриоти-
ческая программа «любимый 
академический». время прове-
дения – с 14.00 до 16.00. 

Во дворе на ул. Строите-
лей, 4, в Гагаринском районе 
8 сентября вечером состоится 
праздник под названием «Моя 
Москва!». 
В парке «Два медведя» 
в зюзине гостей 7 сентября 
приглашают на концерт «Моя 
Москва, моя отрада!».  
а в районе коньково 7 сентя-
бря весь день ждут жителей у 
введенских прудов и у Мо-
нумента воинам-землякам, 
павшим в бою за свободу (ул. 
введенского, вл. 30–32), на-
мечено проведение памятной 
акции.
В парке «Сосенки» 
на Нахимовском просп., 10, в 
котловке 7 сентября заплани-
ровано шоу «с днём рождения, 
мой любимый город!». 
В парке «Надежда» 
(ленинский просп., вл. 82–86) 
в ломоносовском районе  
в этот же день пройдут спор-
тивные эстафеты и концертно-
игровая программа «Москва 
– город-мечта!». 

армен мурадян

День рождения любимой 
Экскурсии, концерты и спортивные соревнования пройдут во всех районах 
нашего округа в честь 877-летия Москвы 

В Воронцовском парке семьям с деть-
ми предложат прогулку под названи-
ем «Прошлое, настоящее и будущее».

кстати

в эти выходные – финаль-
ные дни работы форума-
фестиваля «территория 
будущего. Москва 2030», 
где под открытым небом 
расположилось более 170 
тематических зон. в рамках 
Дня города в эти дни здесь 
пройдёт масса интересных 
мероприятий. Посмотреть 
расписание и записаться 
на них можно на сайте www. 
moscow2030.mos.ru. 
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 На «горячую линию» газеты 
«За Калужской заставой» обратилась 
жительница Ломоносовского района 
Валентина Николаевна, проживаю-
щая по адресу: ул. Академика Пилюги-
на, д. 14, корп. 2, подъезд № 2. Наша 
читательница попросила установить 
лавочку у её подъезда.

КТО ОТВЕЧАЕТ ЗА ЛАВОЧКИ
обращение жительницы мы передали 
ответственным лицам. На запрос редак-
ции ответил первый заместитель главы 

управы Андрей Жохов: 
«в управе ломоносовского 
района рассмотрено обраще-
ние валентины Николаевны. 
сообщаю, что силами ГБу 

«жилищник района ломоносовский» вы-
полнены работы по установке скамейки 
на указанной территории».
теперь жители подъезда могут поста-
вить сумки на новенькую скамейку, пока 
достают ключи, а пенсионеры и мамы 
с колясками – отдохнуть на свежем воз-
духе у дома.
за лавочки, установленные на придомо-
вой территории, отвечает управляющая 
компания.
Если на скамейке появились вандаль-
ные надписи или она пришла в негод-
ность, следует обратиться именно в ук. 
Необходимые телефоны чаще всего 
размещены на информационных стендах 
в подъездах.
Ну а в том случае, когда лавочка 
у подъезда отсутствует и вы хотите её 
установить, нужно провести собрание 
собственников квартир в соответствии 
с пунктом 2.2 ст. 44 жилищного кодекса 
РФ. Если вашу инициативу поддержат 
две трети жильцов дома, можно смело 
отправляться с итоговыми документами 
в управляющую компанию и писать об-
ращение об установке скамейки. кста-
ти, во избежание возможных споров 

и противоречий постарайтесь на общем 
собрании определиться с местом, 
на котором будет установлена лавочка. 
Например, она может располагаться 
у подъезда, на детской площадке или 
рядом с пешеходной дорожкой во дворе.
отметим, что на сегодняшний день 
самым удобным способом проведения 
общего собрания является платформа 
«Электронный дом». Это мобильное при-
ложение, с помощью которого можно 
взаимодействовать с соседями и управ-
ляющей компанией онлайн. Для того 
чтобы инициировать голосование, необ-
ходимо зарегистрироваться в «Электрон-
ном доме» и отправить повестку собра-
ния модератору.
После этого придёт уведомление о да-
те проведения собрания. кстати, тот, 
кто плохо владеет гаджетами, сможет 
заполнить обычные бумажные анкеты. 
администратор соберёт бумаги и внесёт 
данные в электронную систему.

ПЛАТИТЬ НЕ НУЖНО
впрочем, в ГБу «жилищник района 
ломоносовский» нам пояснили, что 
на практике общее собрание собствен-
ников требуется не всегда. Если нет 
спорных моментов по установке ска-
мейки, достаточно просто обратиться 
в управляющую организацию. По указан-
ному вами адресу пришлют специали-
стов, которые установят лавочку.
Платить за это дополнительно не нуж-
но. управляющие компании работают 
по госзаказу и ежегодно закупают 
скамейки. конечно, их число ограничен-
но, и если лавочки закончатся, придётся 
подождать, пока закупят новые. срок 
выполнения работ по установке скамеек 
может быть разным. Если лавочку ставят 
на земле, под крепления необходимо 
заливать цемент, который сохнет двое 
суток. Ну а в том случае, когда есть уже 
готовый асфальт, на всё про всё потре-
буется один день.

Первый замглавы управы 
 Андрей Козлов сообщил:

– Дератизационные 
мероприятия по уни-
чтожению грызунов 
закончены. Их обя-
зательно проводят 

1 раз в месяц, а в случае выявле-
ния очагов организуют внеплано-
вые по заявке ГБу «жилищник».

На обращение нашей 
читательницы дал ответ 
первый заместитель главы 
управы Алексей Борзунов:
– сотрудниками управ-
ляющей организации ГБу 

«жилищник района тёплый стан» были 
выполнены работы по ремонту оконной 
створки и форточки в многоквартирном 
доме по вышеуказанному адресу.

Ответил первый 
заместитель 
 главы управы  
Алексей  
Трибунский:

– специалистами были выпол-
нены работы по перезапуску 
станции управления лифтами, 
также мастера отрегулировали 
элементы лифтового обору-
дования. в настоящее время 
подъёмники по указанному 
адресу находятся в технически 
исправном состоянии и ра-
ботают в штатном режиме, 
обеспечивающем безопасную 
эксплуатацию. По вопросам 
работы лифтов жители райо-
на могут обращаться по тел. 
8 (495) 120-28-27.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в подъезде № 1 по 
адресу: ул. академи-

ка капицы, д. 26, корп. 2, 
не работают лифты. Помо-
гите, пожалуйста, решить 
вопрос с их ремонтом».

Марина, Коньково

«в нашем дворе завелись 
крысы. Прошу провести 

дератизацию. адрес: просп. 
вернадского, д. 9/10».

М. А. Логунова,  
Гагаринский район 

«На втором этаже подъезда № 5 
по адресу: ул. Профсоюзная, 

д. 128, нельзя открыть окно на прове-
тривание. Прошу починить форточку».

Людмила Леонидовна,  
Тёплый Стан

Грызунам дали 
отпор

Свежий воздух  
в подъезде

Жители снова могут пользоваться 
подъёмниками.

Теперь окно открывается 
на проветривание.

Во дворе провели  
дератизацию.

Работу лифтов 
наладили

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Место для отдыха
как установить скамейку у своего подъезда

Сотрудники УК установили 
новую лавочку у подъезда № 2 
на ул. Академика Пилюгина, 
д. 14, корп. 2.
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 Рабочие меняют асфальт, 
обновляют дворы и возводят 
игровые городки. Работы 
развернулись в районе улиц 
Дмитрия Ульянова, Новоче-
рёмушкинской, Кржижанов-
ского, Кедрова и Профсоюз-
ной.

всего здесь возведут 45 дет-
ских и 8 спортивных площадок, 
а также построят три площадки 
для выгула собак. вместе с 
главой управы академического 
района Эльвирой Шигабет-
диновой мы прогулялись по 
территории и узнали, какие 
изменения ждут жителей.

Не оДНУ зимУ ПеРеживёт
у дома 19, корп. 1, по ул. ке-
дрова снесли старые гаражи. 
«На самом деле в них люди в 
основном хранили старые не-
нужные вещи, – говорит глава 
управы. – теперь здесь будет 
открытая парковка, где жите-
ли смогут оставлять машины. 
сделаем разметку и поставим 
новые фонари. все собствен-
ники гаражей получили по-
лагающуюся им денежную 
компенсацию».
в академическом районе мно-
го жителей, которые сажают 
цветы у подъездов и ухажи-
вают за палисадниками. Это 
делает дворы по-настоящему 
красивыми и уютными. «со-
трудники управляющей компа-
нии помогают жителям в уходе 
за цветами, завозят землю 
и поливают зелёные насаж-
дения», – отмечает Эльвира 
Шигабетдинова. 

По ровным асфальтовым до-
рожкам, уложенным в этом 
году, направляемся во двор до-
ма 18 по Новочерёмушкинской 
улице, где этим летом построи-
ли детскую площадку. Большой 
игровой комплекс уже облюбо-
вали дети. Рядом расположена 
зона отдыха с удобными лавоч-
ками, а под ногами – покрытие 
из искусственной травы. «такое 
покрытие износостойкое и 
прекрасно переживёт не одну 
зиму», – уверяет Эльвира аль-
бертовна.
в соседнем дворе разместили 
площадку для детей помлад-
ше. здесь установлен игровой 
комплекс с горкой и верёвоч-
ными лестницами для развития 
ловкости, песочница 
и качели-пружинки. 
«обратите внимание, 
площадка по пе-
риметру окружена 
деревьями. Поэто-
му даже в жаркую 
погоду здесь будет 
прохлада», – пока-
зывает глава управы. 
житель академиче-
ского евгений Дьяченко 
говорит, что такого масштаб-

ного благоустрой-
ства не было в 
районе много лет. 
«конечно, сейчас 
нужно немного 

потерпеть неудобства, связан-
ные со стройкой, зато потом мы 
сможем жить в обновлённых 
дворах, – отмечает он. – На-
деюсь, у нас будут широкие до-
роги, много парковочных мест 
и лавочки для пенсионеров».

есть гДе мяч 
ПогоНять 
отправляемся к Дому худож-
ника (ул. вавилова, д. 65а), 
в котором располагаются 
выставочные пространства, 
художественные студии и ма-
стерские живописцев. 
Этим летом перед зданием 
снесли старые гаражи, орга-

низовали открытую парковку, 
а во дворе дома обустроили 
рекреационную зону. «Проек-
тировщики работали в тесном 
сотрудничестве с художниками, 
поэтому пространство полу-
чилось необычным. в центре 
– скульптура женщины, кото-
рую сделали сами живописцы, 
рядом арт-беседка и лавочки», 

– показывает Эльвира Шига-
бетдинова. специалисты также 
заменили асфальт, засеяли 
газоны, установили новые 
бордюры и фонари.
Эльвира альбертовна уже 
25 лет живёт в академическом 
районе и сама пользуется всей 
инфраструктурой: «конечно, 
за последние годы наш район 
преобразился. Появилось мно-
го спортивных и общественных 
пространств. Мой 12-летний 
сын увлекается футболом. Я 
с удовольствием хожу с ним в 
парк «академический», где есть 
отличное футбольное поле и 
дети могут погонять мяч».

всё По стаНДаРтУ
Последняя точка нашей про-
гулки – новая поликлиника на 
улице вавилова. строитель-
ство здания уже завершено, 
сейчас на финишной прямой – 
работы по отделке помещений 
и установке современного мед-
оборудования. «открыть по-
ликлинику планируется в конце 
октября, – отмечает глава 
управы. – обратите внимание, 
на первом этаже предусмотре-
ны буфет и аптечный пункт». 
Медучреждение рассчитано на 
750 посещений в смену. всего 
к ней прикрепятся 80 тыс. 
человек. оказание медпомощи 
будет соответствовать новому 
московскому стандарту. Напри-
мер, маршрутизация пациен-
тов продумана таким образом, 
чтобы снизить вероятность 
очередей и сделать ожидание 
приёма комфортным.

александр андрущенко

 Депутат московской город-
ской думы Наталия метлина 
уже не первый месяц со-
вместно с общественниками 
реализует проект «Безопас-
ный двор без такси». 

Проект направлен на борьбу с 
неконтролируемой парковкой 
во дворах многоквартирных 
домов районов коньково и 
тёплый стан.  
«Я была вынуждена реагиро-
вать на многочисленные жало-
бы жителей этих районов на то, 
что в их дворах становится не-
безопасно и некомфортно», – 
заявила Наталия Метлина. 
«Есть такие дворы, где почти 
круглосуточно паркуются так-
систы. как правило, это проис-
ходит вблизи недорогих кафе, 
которые работают 24 часа в 

сутки и торгуют навынос. в 
результате парковочные места, 
предназначенные для жиль-
цов дома, постоянно заняты, 
часто слышна громкая музыка, 
возникает антисанитария. Я 
приняла меры», – добавила 
депутат. 
в результате в самых «посеща-
емых» дворах появились знаки, 
запрещающие парковку такси 
и любого другого коммерче-
ского транспорта. в случае 
нарушения предусмотрен 
штраф. Недавно эта инициати-
ва столичного депутата была 
дополнена новшеством под на-
званием «таксИчный патруль». 
Его суть в том, что активисты 
обходят придомовые терри-
тории, на которых часто и с 
нарушениями паркуются такси, 
и предупреждают водителей об 

ответственности за их дей-
ствия.  
Наталия Метлина вместе с 
патрульными посетила дворы 
в районе коньково по адресу: 
ул. Миклухо-Маклая, д. 40, 42, 
44. вместе они прошлись по 
придомовой территории. На тех 
такси, что были припаркованы 
в зоне действия запрещающе-
го знака, активисты размести-
ли под дворниками специаль-
ные памятки с информацией о 
правилах парковки, а также о 
том, что их нарушение грозит 
штрафом.
«уверена, что такой метод 
будет эффективным и поможет 
улучшить ситуацию с некон-
тролируемой парковкой такси 
в нашем районе», – подвела 
итоги рейда Наталия Метлина. 

илья титов

Наталия метлина провела рейд «таКсичный патруль» в тёплом стане

Без художников не обошлось
Глава управы рассказала о преобразованиях академического района

событие 

Наталия Метлина добилась, чтобы в самых «посещаемых» дворах появи-
лись знаки, запрещающие парковку.

Эльвира Шигабетдинова уже 25 лет живёт в Академическом и считает, 
что за последние годы район очень преобразился.

Новая 
амбулатория 

на ул. вавилова 
рассчитана 

на 750 посещений 
в смену. всего 

 к ней прикрепятся 
более 80 тыс. 
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 «В зоне военной операции 
я уже отслужил целый год. 
Почему еду снова? Понимаю, 
что ещё могу помочь завер-
шить общее дело», – делится 
Ярослав из Москвы.

таких, как он, в Едином пункте 
отбора на улице Яблочкова 
немало. Почти все они при-
знаются: побывав в зоне сво 
однажды, больше не сможешь 
оставаться в стороне.

Приносить Пользу
Первый раз Ярослав отпра-
вился служить в июне 2022 
года. «Мне хотелось понять, как 
всё произошло. Многие, как 
и я, задолго до 2014 года езди-
ли на украину отдыхать, видели, 
как там живут обычные люди, – 
объясняет мужчина. – сразу 
после начала сво понял, что 
в какой-то момент я окажусь 
там. военный опыт у меня уже 
был: я служил на кавказе».
По словам мужчины, в жизни 
у него было всё: семья, работа 
в крупной компании, хорошая 
квартира. «всё это у меня есть 
и сейчас. Но только на сво 
я чувствую, что нахожусь 
на своём месте, – продолжает 
Ярослав. – там ты понимаешь, 
что живёшь по максимуму». 
в первый раз Ярослав не 
сказал супруге, куда едет: «уже 
оттуда прислал ей фото в фор-
ме и всё объяснил. второй раз 
сказал прямо. она всё поняла».

Песни длЯ бойцоВ
Поддержать будущих контракт-
ников приезжают музыканты. 
так, на прошлой неделе Единый 
пункт отбора посетили актёр, 
автор-исполнитель и режис-
сёр святослав Чирков и со-

листка «Москонцерта» татья-
на сорокина. артисты прошли 
все этапы отбора на военную 
службу, пожелали будущим бой-
цам вернуться домой живыми 
и невредимыми. Признались, 
что постоянно выезжают «на 
передок». И конечно, провели 
небольшой концерт у полевой 
кухни. солистка исполнила 
популярную сейчас песню 
«Матушка» и «кукушку» группы 
«кино», а святослав Чирков 
представил песни собственно-
го сочинения, многие из кото-
рых известны на передовой.
Исполнитель отметил, что 
сегодня процесс отбора на во-
енную службу понятен. «По-
следний раз я был в армии 
в 1991-м, – рассказал свя-

тослав Чирков. – сейчас всё 
по-другому. в военкомат люди 
приходят по собственному же-
ланию и точно знают, куда они 
идут. очень важно, что сегодня 
можно отправиться в ту же 
часть, где служил. Это формиру-
ет боевое братство».
После концерта многие под-
ходили к артистам фотографи-
роваться, а некоторые призна-
вались, что уже бывали на их 
выступлениях в зоне боевых 
действий. «Было очень неожи-
данно встретиться тут с татья-
ной, песни которой я впервые 
услышал ещё «за ленточкой», – 
поделился боец с позывным 
«Пазик». – тогда я был добро-
вольцем, побывал во многих 
горячих точках. Приятно, что ар-

тисты приезжают поддержать 
нас хорошей песней и добрым 
словом».

«Победа нужна наМ ВсеМ»
«Я только что вернулся из кур-
ска и Донецка. там я выступаю 
перед ребятами, идущими 
добровольцами на фронт. 
Для меня важно то, чем я зани-
маюсь, – признался скрипач 
Пётр лундстрем, также по-
сетивший Единый пункт отбора 
на прошлой неделе. – здесь 
я уже второй раз и вижу, что 
количество желающих уве-
личилось. Это говорит о том, 
что больше людей начинает 
понимать, что происходит 
в курской и Белгородской об-
ластях, Донецкой и луганской 

народных республиках и других 
регионах».
Музыкант также исполнил не-
сколько композиций и пожелал 
бойцам вернуться с победой: 
«она нужна нам всем».
Пункт отбора посещают и те 
музыканты, которые нередко 
выступают перед ранеными 
на лечении. «здесь мы впервые, 
но у нас уже накопился большой 
опыт выступлений перед бой-
цами в госпиталях и в военных 
частях. Мы чувствуем, что это 
наш долг – поддержать ребят, 
врачей и всех тех, кто работает 
на то, чтобы установился мир», – 
поделилась участница группы 
«теамо» ольга бровкина.

екатерина волковицкая

от 5,2 млн руб.
Всего за первый год службы  
по контракту. 

В том числе:
выплата

от 210 000 руб.

Дополнитель-
ная выплата  
правительства 
Москвы

50 000   руб.

Пункт отбора на Военную 
службу По контракту 

Что Положено МоскоВскиМ контрактникаМ

единовременные выплаты при 
подписании контракта

1,9 млн руб.  
от правительства Москвы

400 000 руб.
от Минобороны

адрес: ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

График работы:  
по будням – с 9.00 до 18.00,  
в субботу – с 9.00 до 16.00,  
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

Подать заявку  
на военную службу  
по контракту  
можно онлайн  
на портале mos.ru. 
«Горячая линия»  
для военнослужащих  
и членов их семей: 

на вопросы также 
отвечает чат-бот  
@MskContract_bot  
в мессенджере 
Telegram.

ежемесячно

117

Белгородской об-
уганской 

екатерина волковицкая

Пункт отбора на Военную 
о контракту 

Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

по будням – с 9.00 до 18.00, 
в субботу – с 9.00 до 16.00, 
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

на военную службу 

на портале mos.ru. 

для военнослужащих 
и членов их семей: 

а вопросы также 

@MskContract_bot 
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«там я на своём месте»
Многие в Едином пункте отбора на Яблочкова 
отправляются служить на сво повторно

Многие из контрактников в Едином пункте знакомы с песнями 
Татьяны Сорокиной и с радостью исполнили их вместе с ней.

Святослав Чирков представил на мини-
концерте песни собственного сочинения.
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 Уже два года Алексей 
собирает различные пла-
стиковые изделия, которые 
в зону военной операции 
отвозят активисты военно-
патриотического общества 
«Пламя».

чёткАя оргАнизАция
«Я помогаю собирать пластико-
вые системы, элементы кото-
рых члены общества печатают 
на 3D-принтере. в основном 
занимаюсь устройствами 
для зарядки магазина от ав-
томата калашникова – они 
очень облегчают процесс пере-
зарядки в неблагоприятных 
условиях или в плохую погоду. 
к пустому магазину прикрепля-
ется пластиковое устройство, 
в него вставляется патрон, 
который при помощи рычага 
можно быстро отправить в ма-
газин, – объясняет алексей. – 
опыт у меня большой: раньше 
я работал и с пулемётными 

системами, и с устройствами 
для сброса груза с беспилотно-
го летательного аппарата».
все необходимые элементы 
алексей получает от общества. 
«активисты работают очень 
чётко: один печатает, другой 
паяет, третий собирает, чет-
вёртый отвозит груз в подраз-
деления», – поясняет волонтёр. 
Готовые изделия отдаёт тем 
коллегам из «Пламени», кто 
непосредственно отправляется 
в зону сво.

нА штУкУ – несколько 
минУт
По профессии алексей IT-
специалист: он занимается 
закупками, работает в техни-
ческой поддержке компании. 
«свободного времени у меня 
не так много, поэтому стара-
юсь помогать обществу по воз-
можности, – объясняет мужчи-
на. – Иногда могу поработать 
перед сном, иногда уделяю 
волонтёрству время на выход-
ных или в отпуске».
На одну так называемую за-
ряжайку у алексея уходит 
несколько минут. «Иногда 

приходится вручную по-
правлять заготовку – в про-

цессе печати могут не 
совсем правильно 

пропечататься те 

или иные элементы. кроме 
того, в каждой заряжайке 
нужно вручную просверлить 
отверстия для болтов, а потом 
вставить пружину, – поясняет 
алексей. – сколько делаем 
устройств? Иногда 30 штук, 
а иногда и все 250».

от интересА к делУ
с членами военно-
патриотического общества 
алексей знаком уже давно. 
«Познакомились мы в онлайн-
игре на военную тематику. 
сначала общались в интер-
нете, потом я начал посещать 
тренировки общества по пер-
вой помощи, сборке и раз-
борке оружия. Иногда вместе 
с волонтёрами приезжал 
на страйкбольные игры, – 
вспоминает мужчина. – Потом 
стал помогать с организацией 
военно-тактической игры «зар-
ница» и других проектов обще-
ства. а с началом сво простой 

интерес перерос в необходи-
мость – кто-то из знакомых 
отправился на фронт, кого-то 
призвали в армию в другом 
городе».
военной тематикой алексей 
заинтересовался уже давно. 
«с детства девчонки играют 
в куклы, а мальчишки – в сол-
датики. лично мне ещё в школе 
была очень интересна исто-
рия, я читал книги, смотрел 
фильмы, – поясняет он. – спу-
стя время стал внимательно 
следить за актуальными 
новостями из зоны специаль-
ной военной операции. так что 
знакомство с обществом было 
вопросом времени».

всё для фронтА
«Пламя» существует уже 
12 лет. «сначала хотели 
передавать знания о военно-
прикладных видах спорта 
тем, кто этим интересуется: 
проводили военно-полевые 
сборы, разнообразные за-
нятия по начальной военной 
подготовке, спортивному 
ориентированию, – поясняет 
руководитель общества 
владимир маслов. – с нача-
лом спецоперации приоритеты 
в работе изменились, теперь 
мы помогаем тем, кто сейчас 
защищает нашу страну: по соб-
ственным чертежам печатаем 
необходимые для фронта 
изделия и самостоятельно от-
возим их на передовую».
кроме того, общество за-
нимается производством 
блиндажных печей, сапёрных 
кошек и других нужных нашим 
бойцам предметов.

екатерина волковицкая
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 лекторий вднХ, арт-
лаборатории и резиденты 
музейного городка пред-
ставили программу событий, 
которые этой осенью ждут 
учащихся и их родителей.

как рассказала директор 
департамен-
та музейно-
выставочной, 
образовательной 
и экскурсионной 

деятельности вднХ  
наталья задворная на пресс-
конференции, организованной 
Информационным центром 
правительства Москвы, школь-

никам и студентам предложат 
серию лекций, посвящённых 
науке, искусству и истории. 
Программа будет ориенти-
рована как на углуб лённое 
изучение предметов школьной 
программы, так и на расшире-
ние кругозора учащихся. арт-
лаборатория станет местом 
для творческих экспериментов 
и самовыражения. а в пави-
льоне «Рабочий и колхозница» 
осенью пройдёт фестиваль 
театральных работ молодых 
режиссёров. в программе – 
классические произведения 
русских писателей.

ирина курнакова

к новому учебному году вднХ 
подготовила интересную программу

Народные дружинники приняли участие в охране общественного порядка на открытии сквера 
олимпийских чемпионов в конце лета и обеспечили безопасность участников праздника.

фотофакт событие

ручная работа
волонтёр из академического 
района делает механизмы  
к автомату калашникова 
для бойцов в зоне сво

Собираемое волонтёром устройство позволяет без особых усилий зарядить 
много магазинов.

Активисты также печатают контей-
неры для хранения шприц-тюбиков 
с обезболивающим.

волонтёры «Пламени» по 
своим чертежам печатают 
на 3D-принтере необходи-
мые изделия и самостоя-
тельно отвозят их на сво.

ется пластиковое устройство, 
в него вставляется патрон, 
который при помощи рычага 
можно быстро отправить в ма-
газин, – объясняет алексей. – 
опыт у меня большой: раньше 
я работал и с пулемётными 

ческой поддержке компании. 
«свободного времени у меня 
не так много, поэтому стара-
юсь помогать обществу по воз-
можности, – объясняет мужчи-
на. – Иногда могу поработать 
перед сном, иногда уделяю 
волонтёрству время на выход-
ных или в отпуске».
На одну так называемую за-
ряжайку у аряжайку у аряжайку у лексея уходит 
несколько минут. «Иногда 

приходится вручную по-
правлять заготовку – в про-

цессе печати могут не 
совсем правильно 

пропечататься те 
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 Каждую неделю форум-
фестиваль «Территория 
будущего. Москва 2030» 
радует гостей новыми лек-
циями, творческими мастер-
классами и спортивными 
активностями. 

Мы побывали на мастер-
классе по декорированию 
бутылочек в технике декупаж.

уКрашение для доМа
Ежедневно в шатре, располо-
женном у Южного служебного 
корпуса усадьбы, ребят учат 
делать подвески из фетра, 
лепить из полимерной глины и 
создавать картины из специ й 
и круп. а на мастер-классе по 
декорированию бутылочек 
посетители смогли при помощи 
кисточек, клея Пва и салфеток 
создать украшение для дома.
все необходимые инструменты 
и материалы для работы по-
сетителям раздают волонтёры. 
Для начала из салфеток вы-
резают необходимые фигуры, 
располагают их на поверхности 
бутылки и закрепляют неболь-
шим количеством воды. Потом 

фигуры сверху покрывают 
клеем, стараясь не выходить 
за границы рисунка, иначе на 
стекле останутся белые следы. 
«Если планируете сделать такую 
бутылочку дома, не забудьте 
предварительно очистить стек-
ло от этикеток и клея и обезжи-
рить его при помощи спирта, 
чтобы салфетки легли ровно. 
Ещё бутылочку можно украсить 
акриловыми 
красками, а 
малярным 

скотчем заклеить те места, ко-
торые хотите оставить неокра-
шенными, – объясняет педа-
гог, мастер-художник алина 
Чагарова. – После высыхания 
поверхность бутылочки мож-
но покрыть акриловым лаком 
или «состарить» рисунок при 
помощи кракелюрного лака, 
который оставляет 
своеобразные тре-
щинки». 

МасшТаб 
и разнообразие
Мария с 10-летней 
дочкой Полиной живут 
в зюзине и на площадку 
в усадьбу приходят уже не 
первый раз. «в начале августа 

мы были здесь на детском 
мастер-классе, потом по-

сетили другие площад-
ки в центре Москвы. 
Например, были в 
парке искусств «Музе-
он», где на экспозиции 
«Эволюция» можно 
увидеть детальные 
фигуры динозавров. 
Ещё хотим сходить в 
Манеж», – поделилась 

Мария. Посетительница также 
отметила, что в прошлом году 
в городе не проводились такие 
масштабные фестивали. «На 
некоторые мероприятия теперь 
даже нужно записываться за-
ранее, потому что желающих 
очень много, и при этом каж-
дый может найти что-то своё. 
Это здорово: сейчас многие 

возвращаются с дач и из от-
пусков, у них ещё есть возмож-
ность насладиться уходящим 
летом», – добавила Мария. за 
активное участие в городских 
мероприятиях они с семьёй так-
же получили приятные подарки: 
плед для отдыха на природе и 
волейбольный мяч.

екатерина волковицкая

искусство преображения 
в усадьбе воронцово учат декупажу – технике декорирования предметов

Сергей и Виктория сначала пришли на площадку 
вместе с ребёнком, а потом и самостоятельно.

Каждый посетитель мог украсить 
бутылочку по своему усмотрению.
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 Фестиваль «Лето в Москве. 
Все на улицу!» ежедневно 
проводит до 74 мероприя-
тий. Наши корреспонденты 
поучаствовали в мастер-
классе по чирлидингу, 
а в рамках конкурса «Мос-
ковская A Cappella» послуша-
ли выступления артистов.

ВесёЛый коМаНдНый ВИд 
сПоРТа
«Чирлидинг – командный вид 
спорта. в 2016-м признан 
Международным олимпий-
ским комитетом. отличается 
от акробатики и гимнастики 
тем, что является синтезом 
танцевально-спортивных тан-
цев, совмещённых с акробати-
кой и поддержками», – сооб-
щила тренер и мастер спорта 
алёна Гольцева.
На мастер-классе, который она 
провела в ландшафтном парке 
«Южное Бутово», дети вы-
учили базовое положение рук, 
чир-прыжок «той-тач» и под-
держку. «На тренировках дети 
учатся взаимодействовать друг 
с другом, поддерживать и по-
могать. со временем начинают 
понимать, что результат одного 
человека – результат всей ко-
манды», – добавила девушка.
Мы подсели к тамаре семёнов-
не, которая наблюдала за сво-
ей 8-летней внучкой, принима-
ющей участие в мастер-классе: 
«Мы шли в магазин, услышали, 
как девочки приглашают на за-
нятие. вот и решили попро-
бовать. И открыли для себя 
новый вид спорта», – призна-
лась Тамара семёновна.
тем временем рядом со сценой 

Григорий крещенетский сни-
мал на видео свою внучку.
«Моё отношение к этому 
мероприятию исключительно 
положительное. Чем больше 
интересных событий в жизни 
детей, тем лучше. а эта актив-
ность очень полезна, укрепля-
ет мышцы и даёт представле-
ние о весёлом командном виде 
спорта. После таких занятий 
остаются хорошие воспоми-
нания, будет чем похвастаться 
родителям по возвращении 
домой», – рассказал Григорий.

с Музыкой И без
На улице Профсоюзной, 41, 
выступали коллектив Darсhoir 
(«ДарХор») из тулы и фольк-
лорный ансамбль «оз тусьяс» 
из деревни троицк в Респу-
блике коми. участники первой 
группы исполняли популяр-
ные мировые музыкальные 
композиции – акапельную 

песню «ах, самара-городок» 
в аранжировке ансамбля 
«ариэль», композицию «Русь» 
Николая Емелина и «России 
петь» Георгия свиридова. «Ядро 
репертуара составляют об-
разцы мировой музыкальной 
культуры, аранжированные 
и исполненные в стиле gospel. 
он появился в конце XIX века 
в сШа в результате смешения 
афроамериканской духовной 
музыки и традиционных цер-
ковных гимнов», – объяснил 
художественный руководи-
тель, дирижёр и организатор 
Darсhoir сергей Васильев. 
коллектив создали семь лет 
назад в колледже искусств 
им. Даргомыжского, а в от-
крытом конкурсе «Московская 
A Cappella», который «влился» 
в фестиваль «лето в Москве. 
все на улицу!», он участво-
вал впервые. всего в рамках 
конкурса на площадках нашего 

округа прошло 22 концерта.
за Darсhoir выступал фольк-
лорный коллектив «оз тусьяс» 
с русскими и коми народными 
песнями. ансамбль существу-
ет больше 30 лет, в 2019-м 
в конкурсе «Московская весна 
а Cappella» занял второе место.
андрей Шучалин в коллек-
тиве уже три года. По его 
словам, участие в конкурсе 
предоставляет музыкантам 
хорошую возможность выехать 
за пределы родного города 
и увидеть мир.
Владимир александрович не 
первый раз посещает меро-
приятия на Профсоюзной, 41.
«Будний день, середина рабо-

чего дня, и тут вдруг выступле-
ние с таким мелодичным зву-
чанием. Что сказать, молодцы 
ребята», – поделился мужчина 
своим мнением.
Юрий удинов также похвалил 
исполнителей: «Исполнители 
поют с огоньком, видно, что 
готовились. организация всех 
мероприятий в нашем округе, 
а не только на этой фестиваль-
ной площадке, на высоком 
уровне: аппаратура в норме, 
микрофоны не трещат. а самое 
главное – участники ответ-
ственно относятся к выступле-
ниям, даже если пришло не 
очень много гостей».

варвара грошева

Присылайте нам на uzao_readers@aif.ru свои фото и селфи с фестивал я «лето в Москве. все 
на улицу!». лучшие из них мы опубликуем. сегодня героиня нашего конкурса – жительница  
конькова ксения.

фотоконкурс

На высшем уровне
в Южном Бутове учились чирлидингу,  
а в Новых Черёмушках слушали народные песни

Пришедшие на мастер-класс повторяют за тренером Анной Романченко 
базовые движения в чирлидинге.

Участницы коллектива «Оз тусьяс» (слева направо): Нина, Галина и Елена 
Габовы.

 В фокусе пресс-
конференции, организо-
ванной Информационным 
центром правительства Мо-
сквы, оказались профилак-
тика пожарной и дорожной 
безопасности, а также ком-
плексные меры по обеспече-
нию безопасного детства.

уполномоченный по правам 
ребёнка в Москве ольга 
Ярославская отметила: 
«Ребята возвращаются после 
длительных летних каникул. 
И в первую очередь и родите-
лям, и детям нужно вспоминать 
Правила дорожного движе-
ния». статистка сообщает, что 
каждое четвёртое дорожное 

происшествие происходит 
с ребёнком.
сергей болгов, исполняю-
щий обязанности начальни-
ка управления надзорной 
деятельности и профилак-
тической работы Главного 
управления МЧс РФ по Мо-
скве, рассказал, что накануне 
учебного года проведены 
дополнительные проверки си-
стем противопожарной безо-
пасности и занятия для учащих-
ся по действиям в случае ЧП. 
всего в рамках пожарного над-
зора специалистами выпол-
нено 4 тыс. профилактических 
и 850 контрольно-надзорных 
мероприятий.

ирина курнакова

детскую безопасность обсудили  
в преддверии нового учебного года

профилактика
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 Лётчик-космонавт, Ге-
рой России Олег Артемьев 
и директор Института косми-
ческих исследований РАН, 
член-корреспондент РАН 
Анатолий Петрукович рас-
сказали старшеклассникам 
юго-запада, почему, решив 
посвятить свою карьеру 
космонавтике, ребята совер-
шенно точно станут облада-
телями очень интересных 
профессий. Даже если сами 
не полетят в космос.

встреча с участием знаме-
нитого космонавта и извест-
ного учёного собрала почти 
150 слушателей из пяти школ 
Юзао. Именитые спикеры не 
только рассказали о своём 
пути в профессии, связанной с 
космонавтикой, но и откровен-
но ответили на все вопросы.
«Есть два способа побывать 
в космосе – платный и бес-
платный, – пошутил олег 
артемьев. – Рекомендую вам 
начать с бесплатного. Если вы 
сегодня выберете профессию, 
связанную с космонавти-
кой, вам точно очень сильно 
повезёт. Международная 
космическая станция скоро 
будет спущена с орбиты, на 
смену ей придёт Российская 
орбитальная станция. с Мкс 
мы видели только 20% нашей 
страны. Наша новая станция 
будет на полярной орбите, 
будем наблюдать всё, вплоть 
до арктического пути. Работы 
будет много!» По словам кос-
монавта, сегодня для космоса 
может пригодиться практиче-
ски любая профессия – биолог, 
инженер, конструктор.
«Мы, космонавты, – «руки» 
учёных в космосе. уверен, что 
вскоре будут летать универ-
сальные специалисты. И кос-
монавты, и учёные, и биологи 
в одном лице. Но даже если вы 
не полетите в космос, но за-
хотите посвятить себя космо-

навтике, вы совершенно 
точно обретёте инте-
ресную специаль-
ность. И если хотя 
бы одного челове-
ка из присутству-
ющих здесь увижу 
в космической 
отрасли – задачу 
нашей мотивиро-
вочной встречи буду 
считать выполненной! 
а пока желаю вам везе-
ния, терпения, хорошо учиться 
и не забывать про спорт».
как подчеркнул олег артемьев, 
Москва – космический город, 
и особенно повезло жителям 
Юзао: «Именно на юго-западе 
находится мозг космической 
отрасли нашей страны. здесь 
расположен знаменитый 
Институт космических иссле-
дований РаН, который опреде-
ляет нашу политику в освоении 
космоса».

ИкИ РаН – действительно 
уникальная научная 

площадка, где 
можно заниматься 
широчайшим диа-
пазоном научных 
исследований – 
от  изучения пла-
нет до мониторин-

га лесов в России с 
помощью спутников. 

Поэтому, как расска-
зал его директор анатолий 

Петрукович, в соседних каби-
нетах в институте могут рабо-
тать астрофизики и специали-
сты по лесному хозяйству.
сам анатолий Петрукович 
работает в ИкИ РаН уже почти 
40 лет. за его плечами более 
200 научных трудов космиче-
ской тематики. однако, по его 
словам, ещё в 8–9-м классах 
разброс интересов был очень 
большим: «Широта москов-
ского школьного образования 

помогла поступить в один 
из ведущих технических вузов. 
Но подтянуться по ряду пред-
метов дополнительно, конечно, 
пришлось».
вспоминая начало учёбы в ву-
зе, анатолий Петрукович пре-
жде всего вспоминает обилие 
новой информации, изучения 
и запоминания сложных фор-
мул.
Школьное образование, 
по мнению анатолия Петруко-
вича, не готовит к решению 
реальных задач, этому можно 
и нужно научиться только в ву-
зе и в практической деятель-
ности. Но уже со школы можно 
развивать определённые 
качества для будущей научно-
исследовательской карьеры. 
Например, любознательность 
и – в хорошем смысле слова – 
занудство.
«всегда делал и поступал так, 
как считал нужным, несмотря 

ни на что. Никогда не отка-
зывайтесь от собственных 
инициатив, желаний и пла-
нов. Делайте правильные 
инвестиции – в собственное 
образование и своё буду-
щее», – пожелал будущим 
профессионалам российский 
учёный анатолий Петрукович.
в свою очередь, ребята ин-
тересовались у спикеров не 
только подробностями про-
фессиональной карьеры, но и 
практическими советами.
Например, что было самым 
сложным в подготовке к по-
лёту в космос, какие специ-
альности потребуются, когда 
человечество начнёт строить 
постоянные станции на луне 
или Марсе и начнёт их обжи-
вать, а также какой язык луч-
ше начать учить, если хочешь 
работать в международной 
космонавтике.

илья титов

Учёный Анатолий Петрукович и космонавт  
Олег Артемьев встретились со школьниками ЮЗАО

Встреча 
с участием 

знаменитого 
космонавта и извест-
ного учёного собрала 

почти 150 слушате-
лей из пяти школ 

ЮЗАО

Анатолий Петрукович и Олег Артемьев не только 
рассказали о своём пути в профессии, но и от-
кровенно ответили на вопросы.
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 На спортивной площадке 
в парке «Академический» 
в рамках Спартакиады 
«Мой спортивный район» 
в шахматы сыграли и дети, 
и взрослые.

глАвНое – желАНие
Пока на соседнем спортивном 
поле проходил футбольный 
матч, зрители и те из игроков, 
кто хотел перевести дух, под-
саживались за столы, чтобы 
сыграть одну-другую партию 
в шахматы. «соревнования 
в этом месяце мы проводим 
первый раз, но играем в шах-
маты регулярно – в рамках 
проекта «лето в Москве. 
все на улицу!» здесь про-
ходят турниры по петанку, 
настольному теннису и раз-
личным интеллектуальным 
играм, – рассказывает ме-
неджер по физкультурно-

оздоровительной 
работе «Моего 
досугового центра 
«атлант» в районе 
академический 

Александр Романенко. – 
в нашем подразделении 
работает шахматный кружок, 
где посетители могут вместе 
с тренером разбирать раз-
личные тактические приёмы, 
решать логические задачи 
и учиться делать мат за не-
сколько ходов».
ограничений для участия в со-
ревнованиях нет. «Главное – 
желание, а соперник по уров-
ню обязательно найдётся. те, 
кто по какой-либо причине 
с шахматами не очень зна-
ком, могут поучиться у более 
опытных игроков, – добавляет 
александр Романенко. – Шах-
маты – настоящий тренажёр 
для памяти, поэтому мы прово-
дим соревнования не только 
среди детей, но и среди взрос-
лых. везде разгорается нешу-
точная борьба. а победители 
и призёры всех соревнований, 

конечно, получают 
заслуженные гра-
моты и медали».

тРеНиРовкА 
для МозгА
Поучаствовать 
в соревновани-
ях пришли как 
опытные игро-
ки, которые шах-
матами занимались 
с детства, так и те, кто 
просто хочет подвигать 
фигуры в своё удоволь-
ствие. «три раза в неделю 
мы приходим сюда играть 

в футбол, 
у нас здесь уже 
сформировались 
команды ветера-
нов, – рассказы-

вает участник Арман Барекян 
из академического района. – 
в перерывах между футболом 
играем в шахматы. Я скорее 
любитель, но здесь есть и те, 
кто занимался ими профес-
сионально». как признаётся 
арман, он также очень любит 

шашки. «Мно-
гим почему-то 
кажется, что 
это какая-то 
несерьёзная 
игра. Это со-
всем не так – 

по шашкам 
проводятся 
различные 
соревнова-

ния, а сама 
игра порой 

может быть очень на-
пряжённой, – объяс-
няет мужчина. – Я сам 

в 1990 году принимал 
участие во всесоюзном 

юношеском турнире по шаш-
кам среди детей до 16 лет и за-
нял там второе место. а теперь 
прихожу сюда, чтобы немного 
подвигаться на поле и заодно 
провести такую тренировку 
для мозга, играя в шахматы».

НеиСчеРпАеМАя игРА
игорь Масляков, действующий 
чемпион соревнований в парке 
«академический», шахматами 

занимается с детства. «в парк 
прихожу регулярно. 
Иногда даже при-
ношу с собой свою 
доску и фигуры. 
Играю ли сам с со-

бой? к счастью, сейчас суще-
ствуют различные приложения 
на телефоне, где всегда можно 
найти подходящего  соперника.
а вот поиграть настоящими 
деревянными фигурами – всег-
да особенное удовольствие 
для гроссмейстера, – улы-
бается Игорь. – считаю, что 
это неисчерпаемая игра: уже 
несколько лет её просчитыва-
ют компьютеры, но результат 
каждой партии часто бывает 
непредсказуемым». 
в прошлом Игорь тоже активно 
занимался спортом, играл за 
футбольную сборную МГу: «лю-
бовь к движению привил отец, 
вместе с ним мы отрабатывали 
удары и пасы. а в 4 года папа 
научил меня играть в шахматы, 
и уже в 8 лет я играл на юноше-
ском первенстве».

екатерина волковицкая

тренажёр для памяти
в академическом районе прошёл шахматный турнир

новости
 4 сентября в обручев-

ском районе пройдёт 
спортивная программа 
«потехе – час». Ребята 
поиграют в вышибалы и дру-
гие подвижные игры. Начало 
в 12.00. адрес: сквер на 
ул. Новаторов, д. 34, корп. 6.

 5 сентября в ломоно-
совском районе школь-
ников и их родителей 
ждут на праздничной 
программе, посвящённой 
дню знаний. Гостям пред-
ложат творческие конкурсы 
и мастер-классы. Начало 
в 17.00. адрес: спортивная 
площадка на ул. Марии улья-
новой, д. 27.

 12 сентября в 15.00 в Се-
верном Бутове начнутся 
районные отборочные со-
ревнования по шахматам 
в рамках Спартакиады 
«Мой спортивный район» 
среди детей от 5 до 17 
лет. турнир для участников 
старше 18 лет начнётся 
в 17.00. Приглашаются все 
желающие вне зависимо-
сти от уровня подготовки. 
Победителей и призёров 
наградят дипломами и куб-
ками. адрес: спортивный зал 
на ул. Ратной, д. 2а.

 12 сентября в конькове 
для жителей района про-
ведут развлекательное 
мероприятие «весёлый 
сентябрь». в программе – 
настольные игры, спортив-
ные активности и мастер-
классы. Начало в 18.00. 
адрес: детская площадка 
на ул. академика волгина, 
д. 14.

 13 сентября в 17.00 жи-
телей района ломоносов-
ский приглашают на музы-
кальную викторину «Своя 
игра». все желающие смогут 
ответить на вопросы о на-
родной, классической и со-
временной музыке. адрес: 
ул. кравченко, д. 8.

Каждому участнику соревнова-
ний подобрали соперника соот-
ветствующего уровня.

конечно, получают 
заслуженные гра-
моты и медали».

НиРовкА
для МозгАозгАозг
Поучаствовать 

соревновани-
ях пришли как 
опытные игро-
ки, которые шах-
матами занимались 

детства, так и те, кто 
просто хочет подвигать 
фигуры в своё удоволь-
ствие. «три раза в неделю 
мы приходим сюда играть 

в футбол, 

шашки. «Мно-
гим почему-то 
кажется, что 
это какая-то 
несерьёзная 
игра. Это со-
всем не так – 

по шашкам 
проводятся 
различные 
соревнова-

ния, а сама 
игра порой 

может быть очень на-
пряжённой, – объяс-
няет мужчина. – Я сам 

в 1990 году принимал 
участие во всесоюзном 
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Дружба – понятие круглосуточное
SHAMAN рассказал о своём масштабном гастрольном туре: 
поедет по городам России, включая Новороссию
 «Я хочу вдохновить всю 

Россию, всех – и в тылу, 
и на передовой. Мы поедем 
«за ленточку», в зону СВО, 
к нашим героям. Сделаем 
всё для победы, а победу – 
ещё ближе!» – рассказал 
певец SHAMAN.

32-летний автор золотых хитов 
«Я русский», «встанем», «Моя 
Россия» и многих других, заслу-
женный артист России Ярослав 
Дронов, известный всем как 
SHAMAN, рассказал о гранди-
озной «ПоБЕДЕ!». Именно так 
называются новая концертная 
программа и большой гастроль-
ный тур. всего запланирова-
но свыше 100 выступлений 
в различных регионах России, 
включая города Новороссии. 
Премьера состоялась в День 
российского флага – 22 авгу-
ста – на красной площади.

Приблизим победу
– Ярослав, когда были выборы 
президента, вы пришли на из-
бирательный участок в Обру-
чевском районе на юго-западе 
Москвы. Весь интернет обошли 
кадры, как вы перекрестились 
и опустили свой бюллетень 
в избирательную урну. Сейчас, 
когда будут выборы в Москов-
скую городскую думу, пойдёте 
голосовать?
– выборы президента – это 
был важный момент в моей 
жизни. Что же касается 
выборов в Московскую 
городскую думу, могу 
быть в этот момент 
на гастролях. Пото-
му что я на самом 
деле уже третий 
год подряд по-
стоянно нахожусь 
в разъездах. И мне 
это очень нравится, 
потому что я занима-
юсь любимым делом. 
Мне это приносит счастье, 
несмотря на все издержки про-
фессии, недосыпы из-за перелё-
тов и так далее. когда я выхожу 
на сцену, всё забывается. сцена 
лечит.

– Ярослав, кстати, вы на своей 
машине «Победа» приехали 
на интервью?
– сегодня нет, потому что эта 
машина достаточно капризная. 
она 1955 года выпуска, за ней 
надо бережно ухаживать. сей-
час найти автомобиль 1950-х 
годов в хорошем состоянии 
практически нереально. Но мы 
всё-таки совершили чудо 
и успели в срок. На «Победе» 

я подъехал к американскому 
посольству в Москве 19 июля, 
где устроил митинг в знак про-
теста из-за незаконной блоки-
ровки моего YouTube-канала 
и несправедливой цензуры 
западных интернет-ресурсов 
в отношении россиян.
так что машину мы бережём 
для особых случаев. И случай 
этот снова представился. Пре-
мьера большой новой концерт-
ной программы, которая так 
и называется – «ПоБЕДа!», со-
стоялась на красной площади 
в День российского флага – 
22 августа.

– «ПОБЕДА!» заявлена как 
программа, которая изменит 
ход истории. Вы правда в этом 
убеждены?
– Идея создания этой про-
граммы у меня возникла ещё 
год назад. Ярослав Дронов как 
продюсер артиста SHAMAN 
всегда старается играть 
на опережение. Я думал: мы 
откатали тур «Я русский», дали 
более 100 концертов. а какая 
может быть следующая про-
грамма? И пришло в голову 
слово «ПоБЕДа!». Потому что 
2,5 года идёт сво, и моя задача 
как музыканта – правильно 
настраивать общественность, 
поднимать дух наших бойцов, 
да и всех жителей страны. Мне 
кажется, что я не ошибаюсь: 
лучшим способом в данной си-
туации будет назвать програм-
му «ПоБЕДа!». вы же понимае-

те, что это значит? во всех 
городах страны скоро 

слово «победа» будет 
буквально на каж-
дом шагу. Это как 
нейролингви-
стическая про-
грамма. Человек 
читает это слово, 

написанное ярко-
красным цветом, 

и у него поднимается 
настроение. а ведь ко 

мне на концерты в течение 
года будут приходить десятки, 
даже сотни тысяч людей. И всю-
ду будет – «Победа!», «Победа!». 
вся страна будет думать о по-
беде, начиная с сентября, когда 
стартует тур. И, я в этом абсо-
лютно уверен, это приблизит 
реальную победу.

– По каким городам пройдёт 
этот тур, который начнётся 
в сентябре?
– Первые города нового 
тура – Пермь, Нижний тагил, 
Екатеринбург, курган. в тюме-
ни будет даже два концерта 
подряд. в октябре мы приедем 
с гастролями в Челябинск, 

Ничто человеческое мне не чуждо. Несмотря на то,  
что я SHAMAN. Но SHAMAN-то я на сцене. А в жизни – 
Ярослав Дронов.

Магнитогорск, Нижний Нов-
город – там тоже буду высту-
пать два дня подряд, потом 
в тверь, Дзержинск, владимир, 
кострому, Иваново. в ноябре 
меня ждёт встреча со зрите-
лями в смоленске, Брянске, 
липецке, тамбове, воронеже, 
сергиевом Посаде, Реутове… 
На данный момент график 
тура расписан более чем 
на 100 концертов вперёд – 
в городах по всей России, 
включая Новороссию.

– Кстати, насчёт концертов 
на наших новых территориях. 
Судя по новостям в интерне-
те, вы ведь только что оттуда, 
из Новороссии?
– Действительно, 12, 13, 14 
августа в очередной раз при-
езжал с концертами в зону 
сво. знаю, что меня там очень 
ждут, и я сам жду этих встреч. 
в этот раз посетил запорож-
скую атомную электростанцию, 
которую недавно обстреляли 
всу. Ещё заехали в город ток-
мак, там тоже, как говорится, 
«по тоненькой» прошли, об-
стрел был прямо в день нашего 
приезда. Мы были очень близ-
ко к границе… И ещё заехали 
в Мариуполь. как расцвёл 
город! Я же был там полтора 
года назад, всё в руинах лежа-
ло, люди жили во дворах своих 
разрушенных домов. а теперь 
там стройка везде. Новые зда-
ния возводят и старые чинят. 
уютно и спокойно. Прекрасно 
понимаю, что сейчас люди там 
нуждаются в моих песнях. Надо 
было видеть их глаза. Мно-
гие говорят: «о, неужели сам 
SHAMAN к нам приехал?!»
когда возвращаюсь домой, 
меня спрашивают: «а страшно 
там было?» Но, во-первых, 
я не думаю об этом, я просто 
служу народу. Народу России. 
а во-вторых, такие поездки, 
такие вот концерты остаются 
в памяти на всю жизнь. Потому 
что точно понимаю: эти дни 
я определённо прожил не зря.

«лепс – мой друг»
– Вы являетесь кумиром 
для миллионов. А вам само-
му душу есть кому излить? 
Есть друзья, которым по-
настоящему доверяете?
– Ещё несколько месяцев назад 
я говорил, что в Москве у меня 
есть приятельские отношения 
с коллегами по цеху. Но близ-
ких друзей нет. Этим летом всё 
изменилось. Я написал песню, 
которую хотел исполнить дуэтом 
с Григорием лепсом. Познако-

мились мы ещё года два на-
зад, но, обсуждая этот проект, 
сблизились. И он назвал меня 
своим другом. а я – его. так что 
теперь могу сказать со всей от-
ветственностью, что у меня есть 
друг в столице, и это Григорий 
лепс. Дружба – понятие кругло-
суточное. Именно на этом мы 
с ним и сошлись. он мне может 
позвонить и в три часа ночи, 
и в четыре. Я ему тоже могу по-
звонить в любой момент и ска-
зать: что-то у меня не очень 
хорошо на душе. И всё, через 
какое-то время я уже у него, мы 
сидим, чай пьём, душевными 
переживаниями делимся.

– Трудно мне поверить, что два 
русских мужика собрались по-
говорить, когда на душе плохо, 
и чаи распивают.
– Я с горя вообще не рекомен-
дую никому пить. выпивать 
надо, когда у тебя хорошее 
настроение. вот буквально 
недавно президент владимир 

Путин подписал указ о при-
своении мне звания «заслу-
женный артист России». Это 
было 22 июля. а у меня как раз 
был сольник. аншлаг, 2,5 тыс. 
зрителей. уже практически 
закончился концерт, я за-
шёл за кулисы перед песней 
на бис, и мне администратор 
антон показывает в телефоне 
эту новость. у меня эмоций 
было столько – не передать! 
Я от концерта ещё не отошёл, 
а тут! И я во всеуслышание это 
объявляю. Ну и вечером мы 
отметили это событие. выпи-
вая водочку, разбивая рюмку. 
всё так и было, я же живой 
человек. Ничто человеческое 
мне не чуждо. Несмотря на то 
что я SHAMAN. Но SHAMAN-то 
я на сцене. а в жизни – Яро-
слав Дронов. Простой русский 
парень из тульской области. 
с душой нараспашку. Под беже-
вой, в данный момент, рубаш-
кой (смеётся).

ольга шаблинская

Я думал: 
мы откатали 

тур «Я русский», 
дали более 100 кон-
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быть следующая про-

грамма? И пришло 
в голову слово 
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

 I. Раскрасьте рисунок и найдите  
на нём изображённых слева зверей, 
птиц, насекомых и другие элементы. 

II. Пройдите лабиринт и помогите 
дачнику пройти к своему огороду,  
чтобы собрать урожай.  

I

II
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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жена попросила подарить ей большую 
сковородку. сижу и думаю: я буду 

много есть или хорошо себя вести? 
◆ ◆ ◆

– как выжить в лесу при встрече 
с волком?

– начните бросать в него яйцами. 
Генетическая память заставит волка 

ловить их в корзину.
◆ ◆ ◆

Молчание у женщины – это не знак 
согласия, а предвестие беды.

Прогноз со 2 по 8 сентября. 
всю неделю ожидается спокойная 
магнитосфера. все дни индекс кр2. 
дополнительные меры профилактики 
не требуются даже для метеозависимых 
людей и людей с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. недовольство. 3. бук-
мекер. 9. криминалитет. 10. веном. 12. Щебет. 
14. нигер. 15. вес. 19. диптерология. 20. Чёрт. 23. 
Шишка. 24. работяга. 28. «титаник». 33. банкрот-
ство. 34. бальмонт. 35. лук. 37. рододендрон. 39. 
рильке. 40. непал. 41. терек. 42. Метла. 44. крит. 
45. обзор. 46. Маламут. 48. джинн. 49. льстец. 
50. почта. 51. слива. 52. ацтек. 53. папайя.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. номенклатура. 2. вертеп. 
4. урна. 5. Мольер. 6. катаев. 7. ритм. 8. амвон. 
11. Мизер. 12. Щенок. 13. терияки. 16. удача. 17. 
спорт. 18. комик. 21. тир. 22. барак. 23. Шиль-
дик. 25. брак. 26. текбол. 27. Громовержец. 29. 
ослепление. 30. Шведы. 31. кольеретка. 32. ат-
тестация. 33. бутерброд. 36. рот. 37. радость. 38. 
нечаева. 39. регул. 43. капли. 47. тьма.
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по вопросам доставки звоните  
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E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Гнев в начальной 
стадии. 3. кто принимает ставки на «тём-
ных лошадок»? 9. на кого сыскари охо-
тятся? 10. какое чудовище поселилось 
внутри героя тома Харди? 12. звонкие 
птичьи трели. 14. какая африканская река 
протекает по территории пяти стран? 15. 
«лишний ... женщине в радость! особенно 
если он у подруги». 19. «Мушиная» наука. 
20. клерк у сатаны. 23. Что может вы-
расти как на сосне, так и на лбу? 24. кто 
не знает, что такое лень? 28. «оскаронос-
ный лайнер». 33. Что приводит прямиком в 
«долговую яму»? 34. какого русского поэта 
владимир набоков называл «бедняком 
слова»? 35. Чем вооружён купидон? 37. 
альпийская роза. 39. какой поэтический 
классик служил секретарём у скульптора 
огюста родена? 40. в какую страну летят, 
чтобы совершить восхождение на Эве-
рест? 41. «теснят его грозно немые гро-
мады» в пушкинском «кавказе». 42. ветки 
для борьбы с листвою. 44. с какого остро-

ва античный герой тезей сбежал вместе с 
царевной ариадной? 45. Что очень важ-
но как для шофёра, так и для снайпера? 
46. собака, ставшая символом аляски. 
48. восточный чародей. 49. у кого мёд на 
языке, но яд в сердце? 50. служба связи 
с именным ящиком. 51. какое плодовое 
дерево оказывается в центре внимания 
на японский праздник умэ Мацури? 52. 
Мексиканский индеец. 53. Что растёт на 
дынном дереве?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. клан чиновников. 2. 
какой притон накрывает полиция нравов? 
4. «Мусорное ведро» на улице. 5. кто из 
французских драматургов появился на 
свет в «обезьяньем доме»? 6. Чьи произ-
ведения послужили основой сюжета теле-
фильма «волны Чёрного моря»? 7. «отбив-
ная ударника». 8. «сценическая площадка» 
проповедника. 11. удручающе мало. 12. 
тобик из историй про Чебурашку. 13. ка-
кой соус, если верить его названию, япон-

цы придумали, чтобы наводить глянец? 
16. «дар Фортуны». 17. выбор физкультур-
ников. 18. кто может уморить зрителей 
со смеху? 21. «лаборатория» снайперов. 
22. казарма для зэков. 23. табличка с па-
спортными данными станка. 25. признак 
плохого качества. 26. игра на изогнутом 
столе. 27. олимпийский статус зевса. 29. 
Чему великий пабло пикассо призывал 
подвергать художников, чтобы они лучше 
рисовали? 30. с кем воевали русские в 
северной войне? 31. Горловая этикетка у 
винной бутылки. 32. Экзамен по службе. 
33. «а за ними ... подскочил – и прямо в 
рот!». 36. ирландцы полагают, что «всег-
да приятно слушать того, чей ... закрыт». 
37. «и как же мы бессильны пирожками с 
вишней возвратить ту ... детства своего». 
38. первый директор первого в мире му-
зея Фёдора достоевского. 39. «принц» из 
созвездия льва. 43. снадобье для носа. 
47. Что не позволяет разглядеть ничего 
вокруг?

судокугеомагнитный фон

22 22 2 22

ф
о

то
 s

as
c

h
a 

r
u

ef
f/

g
lo

b
al

lo
o

k
pr

es
s
.c

o
m




